



Cérémonie d'hommage aux victimes de la manifestation du 17 octobre 1961 à Paris

Lundi 17 octobre à 18h

► Plaque Place Edmond Arnaud

En présence de

- **Éric Piolle**, Maire de Grenoble
- **Emmanuel Carroz**, Adjoint à la Mémoire, aux Migrations, aux Coopérations Internationales et à l'Europe
- **Mariano Bona**, Président du Collectif du 17 octobre 1961 Isère

Ce lundi 17 octobre 2022, la Ville de Grenoble co-organise pour la première fois la commémoration du 17 octobre 1961, jour de la répression violente et sanglante de la manifestation pacifiste de milliers d'Algérien-nes pour l'Indépendance de l'Algérie par les forces de l'ordre de la République commandées par le Préfet Maurice Papon.

La cérémonie aura lieu devant la plaque de la Place Edmond Arnaud, où Eric Piolle, Maire de Grenoble, et Mariano Bona, Président du Collectif du 17 octobre 1961 Isère prendront la parole.

Le collectif et le maire déposeront ensuite des gerbes de fleurs et observeront une minute de silence. Une manifestation partira vers la passerelle Saint-Laurent, en passant par la Place Notre-Dame et la rue Chenoise.

La Ville de Grenoble défend la proposition pour l'inscription de la journée du 17 octobre au calendrier officiel des journées nationales et des cérémonies officielles. Eric Piolle, Maire de la Ville, a récemment signé une lettre ouverte en ce sens à Emmanuel Macron.

INDÉPENDANCE DE L'ALGÉRIE : 1962-2022

Cette année marque le 60^{ème} anniversaire de la fin de la Guerre d'Algérie et de l'Indépendance du pays. A cette occasion, les Villes de Grenoble, Saint-Martin-d'Hères, Eybens, Echirolles, Gières, La Tronche, Saint-Egrève, ainsi que 6 associations de l'agglomération grenobloise et un ensemble de partenaires culturels, se rassemblent dans la création d'une nouvelle programmation. Retrouvez la programmation [ici](#).